



### Escuela Preparatoria Núm. 9 / LIC. RAÚL H. TORRES VÉLEZ

#### Actividades Académicas

Al inicio del semestre febrero-julio de 1996 se organizaron los cursos de regularización para los alumnos con materias pendientes en tercera y quinta oportunidades.

A partir de febrero de 1996 se crearon los Departamentos de Formación Integral, para los alumnos con problemas académicos, morales, emocionales, etc., con el fin de elevar su autoestima y ayudarlos a salir adelante. Se creó el Departamento de Orientación, con el fin de encauzar a los alumnos de cuarto semestre hacia la carrera que deberán elegir.

Los maestros de esta Preparatoria asistieron a diversos cursos y diplomados.

#### Cursos de actualización en temas específicos

CURSO	MATERIA	OPCION	No. DE MAESTROS PARTICIPANTES
Enlace químico	Química	A	8
Periodicidad	Química	B	4
Estequiometría aplicada	Química	C	3
Periodicidad en las propiedades de elementos químicos	Química	B	5
El ser humano y la cultura	A. y Humanidades	?	3
Estructura del conocimiento	A. y Humanidades	C	6
Historia del arte pictórico	A. y Humanidades	B	5
Conocimiento y realidad			
Tres momentos de la ciencia	A. y Humanidades	A	2
Conocimiento y desarrollo de las plantas con semillas	Biología	?	3
Genética	Biología	B	2
Economía y sociedad	Ciencias Sociales	C	2



Globalización. Análisis de las repercusiones y resultados para México	Ciencias Sociales	C	1
Hacia una nueva política	Ciencias Sociales	A	5
English through english	Inglés		1
Effective grammar teaching	Inglés		1
Teasting for language	Inglés		1
Instalación y operación de Redes	Computación	B	2
Entrevista y toma de decisiones	O. Vocacional	C	3

#### Diplomados en didáctica de las disciplinas

Disciplina	Módulo	Núm. de maestros participantes
Física		1
Física	I	3
Física (curso taller)	I	6
Matemáticas	I	3
Matemáticas	V	4
Lengua y Literatura Española		3
Lengua y Literatura Española	I	5
Química	V	5
Química	I	5
Química Inorgánica	I	2
Química Inorgánica	II	10
Química Inorgánica		3
Biología	I	6
Biología	II	3

#### Actividades culturales

Concurso de Canto: primero, segundo y tercer lugares. "Olimpiada despistada", con la participación de los equipos del Departamento Deportivo de la Preparatoria.

Conferencia para alumnos y maestros titulada "La importancia de una buena nutrición y la hidratación en el deporte y la vida diaria".

Velada musical para alumnos y maestros, con la participación de 4 guitarristas de la Facultad de Música de la UANL.

Conferencia para maestros y alumnos sobre "Relaciones humanas" (Calidad en la



educación). Concurso de Declamación, con la participación de los alumnos de la Preparatoria. Primero, segundo y tercer lugares.

Conferencia para maestros y alumnos titulada "Las grandes asociaciones económicas".

Mesa redonda para los padres de familia sobre "Integración familiar".

Mesa redonda "Problemas de la juventud", con la participación de los alumnos de 4º semestre, como ponentes de los temas sexualidad, drogadicción, alcoholismo y pandillerismo, coordinados por los responsables del Departamento de Formación Integral de la Preparatoria.

Conferencia "Historia de la educación en Monterrey".

Concurso de Matemáticas, con la participación de los alumnos, coordinados por el área de Matemáticas.

Concurso de Biología, con la participación de los alumnos, bajo la coordinación del área de Biología.

Concurso de Cuento, con la participación de los alumnos.

Taller de Pintura, bajo la responsabilidad de la pintora María Gaytán Garza.

Taller de reciclado de papel, bajo la responsabilidad de dos maestras de la preparatoria.

Diplomado de desarrollo sustentable, formación ambiental y curriculum universitario, con el fin de ir preparando un proyecto de trabajo que se pondrá en práctica por parte de nuestra preparatoria.

Participación en el concurso de Literatura Joven Universitaria (cuento y poesía), organizado por el Departamento de Difusión Cultural de la UANL.

Participación en el primer concurso de cuento navideño, organizado por el Gobierno del Estado a través del Instituto Estatal de la Juventud y el Deporte, la Dirección de Atención a la Juventud y la Subdirección Voz Joven.

Publicación del tercer tríptico (sexto en el orden general) con temas alusivos al periodo navideño y de año nuevo.

Campaña de educación ecológica y limpieza en la Preparatoria Núm. 9 (a través de brigadas).

Reforestación, limpieza y pintado de bancas en parques públicos. Durante los meses de septiembre, octubre y noviembre.

Campaña contra el mosquito *Aedes Aegypti* y *Aedes Albopictus* (dengue común).

Aplicación de abate en piletas, tanques, cubetas, charcas, jardineras, etc., para evitar el desarrollo de la larva del mosquito.

Campaña de recolección de cacharros con vecinos aledaños a la Preparatoria, en el mes de octubre.

Participación en el pacto ecológico realizando diferentes campañas, en colaboración con el Gobierno del Estado, a partir de septiembre de 1996.

Participación en la campaña "Día del río", que se realiza cada año con la participación de los vecinos y el Patronato del Movimiento Natural Cerro de la Silla, A.C.



Participación del grupo ecológico de esta Preparatoria, en la campaña internacional de "Limpiemos el mundo".

Participación en la campaña sobre salud sexual y reproductiva para adolescentes.

#### Actividades Administrativas

A partir del mes de febrero se inició por parte de la administración una reorganización en cada uno de los departamentos, con el fin de eficientizar el trabajo desarrollado en los mismos.

Se equipó al Departamento de Audiovisual con un televisor, así como a los laboratorios de Química, Física y Biología, para apoyar a los maestros en su cátedra.

Se creó una sala para maestros, la cual se acondicionó con un televisor a color y una video para analizar el material didáctico adquirido recientemente. Asimismo, se instaló una computadora conectada a Internet, una máquina de escribir y una línea telefónica.

Se está trabajando en la elaboración de los sistemas de computación para los Departamentos de Tesorería, Secretaría y Escolar, con el fin de hacer más eficiente la administración en dichos departamentos.

En el mes de febrero de 1997 se creará el Departamento Escolar y de Archivo, para que funcione de manera independiente de la Secretaría.

#### Construcción y remodelación

Se remodelaron las oficinas administrativas de la Dirección y de las Subdirecciones Académica y Administrativa. Asimismo, se remodeló el auditorio de la Preparatoria, para hacerlo más funcional. En el mes de octubre del 96 se inició la construcción del edificio para la imprenta y la bodega de la Preparatoria. En el mes de diciembre se remodelaron las oficinas de la Secretaría de la Preparatoria.



## Preparatoria Núm. 10 / LIC. MARTHA LEDEZMA MARTÍNEZ

En el transcurso del año realizamos esfuerzos adicionales para que la mayoría de nuestro personal docente pudiera asistir a la ciudad de Monterrey a tomar los cursos de actualización, así como los diplomados que ofrece en cada área la Secretaría Académica, en las siguientes fechas:

Del 29 de enero al 2 de febrero de 1996.

Todos los sábados del 2 al 23 de marzo.

Del 24 de junio al 19 de julio.

En el mes de agosto asistimos a los cursos de formación docente en la Preparatoria Núm. 3.

Los sábados del 9 de noviembre al 14 de diciembre.

En enero de 1997.

Por considerar indispensable el apoyo de los padres de familia, tanto para un mejor aprovechamiento académico de los estudiantes como para la conservación de la disciplina, hemos hecho una práctica de convocarlos dos veces al semestre, para ponerlos al tanto del aprovechamiento y comportamiento de sus hijos.

Esta escuela colaboró durante varios meses en un proyecto cultural interinstitucional que consistió en presentar al pueblo gratuitamente eventos artístico-culturales.

En coordinación con la Preparatoria Técnica Pablo Livas, nuestra escuela prestó servicios comunitarios gratuitos de diversas categorías al público en general.

Tratando de hacer realidad el proyecto de superación académica para el personal docente, hemos apoyado a un maestro que concluyó satisfactoriamente su Maestría en educación, en la Facultad de Filosofía y Letras de la UANL. Con el apoyo de la Rectoría, adquirimos material bibliográfico con el fin de aumentar el acervo que ya teníamos, y así poner a disposición de los alumnos más y mejores medios para su superación académica. También, con el fin de apoyar nuestro trabajo con información oportuna y actualizada, nos hemos suscrito a la revista semanal *Proceso*.

El día 6 de julio, 125 jóvenes presentaron en nuestra escuela el Examen de Admisión a Preparatoria, aprobando 84 de ellos, o sea un 67.2% de los aspirantes.

Siguiendo los lineamientos y disposiciones dados por las autoridades de la



Universidad, y dado que el número de docentes que integramos esta Preparatoria es muy pequeño, establecimos un plan de reuniones académicas interdisciplinarias con el fin de analizar los programas de estudio, elaborar proyectos de trabajo a nivel interno e intercambiar puntos de vista hacia la unificación de criterios de acción.

En el mes de octubre se llevó a cabo en esta Preparatoria un concurso interno de Oratoria, con la finalidad de que el ganador nos represente en los concursos externos correspondientes.

Hemos implementado un programa de promoción humana y servicio a nivel interno, que abarca a todo el personal administrativo, docente, alumnos y personal en general que labora en esta escuela, así como a nivel externo, o sea de proyección hacia la comunidad. Lo anterior consiste en que personas capacitadas en los diferentes aspectos de la promoción integral humana nos impartan conferencias, con el fin de capacitarnos para lograr las nobles metas que la Universidad se propone.

A nivel externo, y como reflejo y extensión de lo que dentro de sus muros se hace, algunos maestros hemos elaborado un programa para impartir cursos o pláticas a grupos de las comunidades locales, labor a la que se ha unido un grupo de entusiastas alumnos, haciendo partícipes así a muchas otras personas de los conocimientos y habilidades que se imparten en la escuela. Los temas tratados se refieren a relaciones humanas, autoempleo, cuidado del equilibrio ecológico, etc.

Asimismo, un grupo de alumnos de nuestra escuela ha sido autorizado por la SEP, a través del INEA, para impartir clases de educación secundaria a personas adultas, teniendo así la oportunidad de colaborar en la alfabetización de esta comunidad.

Considerando el teatro como un elemento coadyuvante de la formación integral de los estudiantes, lo estamos promoviendo entre ellos. Actualmente un grupo de alumnos está presentando tres obras cortas.



## Escuela Preparatoria Núm. 11 / DR. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ VILLARREAL

Iniciamos el semestre de febrero-julio /96 con una población escolar de 35 alumnos, en cada uno de los dos semestres: segundo y cuarto.

El 14 de marzo del 96 nos visitó una comisión del Instituto Federal Electoral para dictar una plática a los estudiantes de nuestra escuela sobre la Credencial de Elector y su importancia.

El 17 de abril se aplicó por vez primera a los alumnos una encuesta elaborada por el Centro de Evaluación de la UANL, para evaluar a todos los maestros de las diferentes materias, con la finalidad de conocer aspectos de cada maestro que, unidos a otro mecanismo de evaluación, sirvan de guía para manejar su desempeño como docentes.

Del 22 al 24 de abril un maestro de nuestra escuela asistió al diplomado en Didáctica de la Lengua y Literatura Españolas, con sede en la preparatoria Núm. 9.

Del 23 al 26 de abril se aplicaron los exámenes indicativos de las diferentes materias que integran los módulos correspondientes, volviéndose a aplicar estos exámenes del 25 al 28 de junio.

Del 29 de abril al 7 de mayo asistimos a las reuniones de trabajo de los Comités Técnico-Académicos y de los Jefes de Academia de las Preparatorias. Asimismo, el 20 de mayo participamos en las reuniones de retroalimentación sobre aspectos académicos de las asignaturas.

El 7 de junio asistimos al X informe de actividades del Patronato para el Fomento Educativo Asistencial de Cerralvo, A.B.P., ceremonia en la cual se premia año con año a los alumnos distinguidos de primaria, secundaria y preparatoria, con una Medalla al Mérito. En esta ocasión recibieron este premio 2 alumnas de nuestra Escuela.

El 6 de julio se aplicó el Examen de Selección a los alumnos de 1er. Ingreso. Se registraron 82 alumnos y presentaron el examen 77, de los cuales aprobaron 62 alumnos.

El 19 de julio se efectuó la graduación de la vigésima segunda generación de egresados 1994-1996, en la que se graduaron 35 alumnos de Preparatoria y 8 del Diplomado en Contabilidad.

Del 5 al 16 de agosto se llevaron a cabo los cursos propedéuticos de Matemáticas y de Orientación, para los alumnos de primer ingreso que aprobaron el Examen de Selección.

El 19 de agosto iniciamos las clases del semestre agosto 96-enero 97, con una población escolar de 92 alumnos: 27 de tercer semestre y 65 del primero.



El 29 de agosto se aplicó a 10 alumnos del tercer semestre la Prueba de Diagnóstico Vocacional (PROUNAM), misma que tuvo una duración de 4 horas.

Nuevamente se aplicaron los Exámenes Indicativos correspondientes a este semestre, del 15 al 18 de octubre, y posteriormente del 17 al 20 de diciembre.

Con motivo del Día Mundial de la Salud, el 16 de octubre la Facultad de Salud Pública y Nutrición de la UANL invitó a las diversas escuelas a participar en esta campaña de alimentos, haciendo un llamado a los alumnos de nuestra Escuela para que cooperaran con despensas, mismas que remitimos a dicha Facultad, que a su vez las entregó a Cáritas Monterrey.

Para festejar los 75 años de su fundación, la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica Pablo Livas envió a esta Preparatoria brigadas que realizaron diversas actividades: Calicultura, diseño, educación física, corte y confección y cocina, para dar a conocer las especialidades que enseñan en esa escuela industrial.



## Escuela Preparatoria Núm. 12 / ING. OSCAR ARMANDO DÍAZ GARCÍA

Las actividades académicas desarrolladas por la Preparatoria Núm. 12 durante el periodo que se informa, se pueden resumir en las siguientes:

Dentro de un plan de aplicación de conocimientos sobre evolución en la materia de Biología, se llevó a grupos de alumnos a Mina, N.L., donde visitaron el museo de ese lugar.

Los maestros que imparten la materia de Artes y Humanidades llevaron a sus alumnos al Museo de Arte Contemporáneo de la ciudad de Monterrey.

Se llevó a cabo un concurso de oratoria en el mes de febrero, en el que participaron quince alumnos finalistas.

En marzo desarrollamos un seminario de Ortografía, en el que participó la mayor parte de los alumnos que cursan la materia de Español.

Los viernes últimos de cada mes se organizaron visitas a las diferentes facultades de la UANL, para que los alumnos que están por egresar conozcan sus instalaciones y se enteren de los mecanismos para el proceso de preinscripción.

Maestros de la Universidad La Carlota, de Montemorelos, N.L., impartieron un curso sobre autoestima al personal no docente de esta institución.

En mayo del año que se informa se reconoció la labor de todo el profesorado, en especial la de la maestra María Teresa Ríos Garza, a quien se le entregó un reconocimiento por su desempeño como docente.

Durante los meses de noviembre y diciembre maestros del Departamento de Orientación Vocacional de la Universidad Regiomontana impartieron pláticas encaminadas a la mejor selección de las carreras a seguir por parte de los alumnos con posibilidades de egresar.

Médicos del departamento de Salud Pública del Hospital General de PEMEX dieron clases de educación sexual y control natal a estudiantes de cuarto semestre.

Tres maestros de esta escuela terminaron su diplomado en Didáctica para la enseñanza de las Matemáticas, que se llevó a cabo en las Preparatorias 2 y 7.

Asimismo, dos maestros concluyeron el Diplomado en Didáctica para la enseñanza de la Física, que se desarrolló en la Facultad de Físico-Matemáticas de la UANL.

Antes de finalizar el año un maestro que imparte la materia de Español terminará el Diplomado en didáctica de su área, el cual cursó en las Preparatorias 7 y 15.

Siete maestros participaron en el programa de estímulos a la carrera docente, y



todos resultaron favorecidos.

Maestros de Física y Biología asistieron al Centro Cultural Alfa a una conferencia sobre Astronomía.

Doscientos alumnos participaron en un curso sobre cómo combatir y prevenir el dengue. Asimismo, 50 colaboraron en una campaña para aplicar abate en diferentes colonias y comunidades del municipio de Cadereyta Jiménez, N.L., en coordinación con el Departamento de Ecología. Además, descacharrizaron las áreas aledañas a esta Preparatoria.

Todos los maestros participaron en los cursos convocados por la Secretaría Académica dentro del programa de la Reforma Académica en el Nivel Medio Superior.

El Dr. Bernabé Rodríguez Buenrostro disertó sobre el Universo, dentro de un programa de conferencias a los alumnos interesados sobre el tema.